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2021 年 2月 23 日 

 

2020 年度 学校関係者評価報告書 

 

学校法人森ノ宮医療学園 

森ノ宮医療学園専門学校 

自己点検・評価委員会 

学校関係者評価専門部会委員会 

 

学校法人森ノ宮医療学園 森ノ宮医療学園専門学校 自己点検・評価委員会 学校関係者評価専門

部会委員会は、2019 年度自己点検・自己評価報告書に基づき、以下のとおり学校関係者評価を実

施いたしました。 

なお、今年度の学校関係者評価については新型コロナウイルスの感染拡大状況に鑑み、書面に

て基準項目ごとの評価結果ならびにご意見をお伺いする形式にて実施することといたしました。 

 

1．学校関係者評価専門部会委員（「森ノ宮医療学園専門学校 学校関係者評価に関する自己点検・

評価委員会規程施行細則」による選出区分） 

・鍼灸師または柔道整復師関連団体役員（同施行細則第 4条第 1項第 2 号） 

廣野 敏明 氏 （公益社団法人大阪府鍼灸マッサージ師会会長） 

川口 靖夫 氏 （公益社団法人大阪府柔道整復師会副会長） 

・本校卒業生（同施行細則第 4条第 1項第 3号） 

赤丸 敏行 氏 （森ノ宮医療学園専門学校卒業生） 

・本校に在籍もしくは卒業した学生の保護者または保証人（同施行細則第 4 条第 1項第 4号） 

浜田 暁 氏 （森ノ宮医療学園校友会会長） 

・高等学校校長または高等学校校長経験者（同施行細則第 4条第 1項第 5号） 

老田 準司 氏 （元大阪府立高等学校校長） 

 

2．基準項目ごとの学校関係者評価・意見 

■開催日時：2021 年 2月 22 日（月） 

■開催場所：書面開催 

■出席委員：廣野敏明、川口靖夫、赤丸敏行、浜田暁、老田準司 

■欠席委員：なし 

 

《基準 1 教育理念・目的・育成人材等》 

○評価結果：適切 5(100％)・不適切 0（0％） 

・教育理念、目的、育成人材等について、しっかり定められている。 

・建学の精神に基づき医療人を育成するために臨床教育の充実、基礎的な技術や知識を身に

着けることができるよう指導され、教育理念、目的、育成人材像について適正であると思

います。 
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・社会の要請に応える人材の育成のために、教育理念や人材像が明記され、実践されており、

今後も有為な人材を輩出して欲しい。 

・教育理念、人材の育成などの対応も Web ページなどの開示により学外にも周知されている

ことは評価されると思います。 

・教育理念、目的、育成人材等については明確です。 

 

《基準 2 学校運営》 

○評価結果：適切 5(100％)・不適切 0（0％） 

・運営方針、事業計画、組織の意思決定システム、財務等、適切に実施されている。 

・学校運営にかかる運営指針、事業計画については規程に基づき円滑な組織運営がなされ適

正であると思います。 

・中期経営計画に基づき着実に目標達成に近づいていることが伺える。成果報告会の場で検

証を深めればさらに向上すると思う。 

・学校運営に関して基本的な学園の目標と合致していると思います。 

・学校運営の内容は適切です。常置の会議の規程の整備をお願いします。 

 

《基準 3 教育活動（鍼灸学科）》 

○評価結果：適切 5(100％)・不適切 0（0％） 

・教育目標、育成人材像を掲げ、明確に方向づけられている。 

・鍼灸業界のニーズに対応できる教育については学生の資質もあるために指導者側の難しさ

もあると思いますが、キャリア教育についても検討されており適正であると思います。 

・在学中の教育目標の達成だけでなく、卒後にも活躍出来る教育が施されており評価できる。

教育目標もしっかりしていて良い。 

・学生の授業に対する取り組みも良く、授業進行も熱心に行われていると思います。 

・教育活動の内容は適切です。キャリア教育のさらなる充実を期待しております。 

 

 

《基準 3 教育活動（柔道整復学科）》 

○評価結果：適切 5(100％)・不適切 0（0％） 

・教育目標、育成人材像を掲げ、明確に方向づけられている。 

・3 年間の学校教育で業界が求める即戦力としての知識、技能を習得させるように指導され

ており適正であると思います。 

・学科内で育てる人材像を打ち出し、行動指針を設定し、それらに基づく教育が行われてお

り良いと思う。国試対策も十分行って欲しい。 

・教育活動の内容は適切です。 

 

《基準 4 教育成果》 

○評価結果：適切 5(100％)・不適切 0（0％） 

・年度毎に様々な学生が入学されると思うが、目標に到達できるようしっかりと工夫、対策
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されている。 

・教育成果として就職、開業等、医療人として社会に貢献できており適正であると思います。 

・国試の合格率は一つのバロメーターであり 100％を目指して欲しい。教育内容について他

校より高い評価を得ているので続けて欲しい。「森ノ宮ブランド」を誇れる人材を輩出して

欲しい。 

・国試の結果も安定していると思います。勉強会もよく企画されています。コロナ禍での開

催の困難は対応の内と考えます。 

・教育成果の内容は適切です。卒業生や在学生のさらなる活躍が期待できる環境づくりの充

実をお願いします。 

 

《基準 5 学生支援》 

○評価結果：適切 5(100％)・不適切 0（0％） 

・年度舞に様々な学生が入学されると思うが、目標に到達できるようしっかりと工夫、対策

されている。 

・就職および経済的支援に力を入れて学生支援されており、適正であると思います。 

・コロナ禍で経済的な困窮者も増加し修学相談も多かったのではないか。そんな中、学費減

免制度や分納制度は有難い。学生の相談に乗れる体制の確保を続けて欲しい。 

・研修の受け入れもあり、卒後の勉強も可能です。 

・学生支援の内容は適切です。新型コロナウイルス感染症の影響による学生の経済状況に応

じた対応の充実をお願いします。 

 

 

《基準 6 教育環境》 

○評価結果：適切 5(100％)・不適切 0（0％） 

・施設、設備、教育体制、防災体制について適切に実施されている。 

・施設、設備についても十分な配慮がなされており適正であると思います。 

・学内の清掃もゆきとどいており美しさが保たれている。コロナ禍の中、学外実習・研修が

十分実施されていないと思うが、教育効果を高める実習や研修を続けて欲しい。 

・教育環境は非常に充実していると思います。図書や古典にも接しやすく臨床も身近となっ

ています。また研修も盛んです。 

・教育環境の内容は適切です。 

 

《基準 7 学生の募集と受け入れ》 

○評価結果：適切 5(100％)・不適切 0（0％） 

・学生の募集、受け入れについて適切に行われている。 

・各点検項目に対して適正であると思います。 

・就学者人口減及び業界の斜陽化で学生確保が厳しい現状にあるにもかかわらず一定数確保

出来ていることを評価したい。今後も頑張って欲しい。 

・オープンキャンパスなど充実していると思います。 
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・学生の募集と受け入れの内容は適切です。 

 

《基準 8 財務》 

○評価結果：適切 5(100％)・不適切 0（0％） 

・予算、収支計画は妥当なものであり、財務、会計監査は適切に行われている。 

・財政基盤は安定しており適正であると思います。 

・健全財務で評価できるが、入学者減等、懸念材料も常につきまとうので、長期的な視点で

リスク管理を踏まえた健全財務を一層進めて欲しい。 

・事業計画が開示されています。 

・財務の内容は適切です。 

 

《基準 9 法令等の遵守》 

○評価結果：適切 5(100％)・不適切 0（0％） 

・問題はない。 

・定期指導調査の結果適正に運営されていると評価されており、適正であると思います。 

・大阪府の定期指導調査報告において適正との評価を頂き、今後も続けて欲しい。また、個

人情報の保護についても法令遵守を厳格に進めて欲しい。 

・あはき法に基づく施術が指導されていると思います。 

・法令等の遵守の内容は適切です。 

 

《基準 10 社会貢献》 

○評価結果：適切 5(100％)・不適切 0（0％） 

・業界に対する会場提供はじめ、中学、高校への講習、近隣の清掃など高く評価できる。 

・業界団体を通じて社会貢献を行っており、適正であると思います。 

・鍼灸や柔整関連団体への会場提供や中高学校への出前授業、地域住民への公開講座の開催

など地域との交流の深まりが伺え、継続を望む。 

・セミナーやイベントなどへの参加を拝見します。 

・社会貢献の内容は適切です。 

 

 

以上 


